

Comentarios de Voluntarios por el Agua – Plan de Prevención y Descontaminación cuenca río Maipo



Carta_V...Maipo.pdf



Voluntarios por el Agua <voluntariosxlagua@gmail.com>

Para: pdcuencariomaipo

CC: [Redacted]



Responder



Responder a todos



Reenviar



...

Dom 18/05/2025 17:07

🚩 Marcado Comienza el 19/05/2025. Finaliza el día 19/05/2025.



Carta_Voluntarios_por_el_Ag...

Descargado

Estimada Secretaría Regional Ministerial del Medio Ambiente RM,

Junto con saludar, adjunto a este correo una carta en representación de la organización ciudadana *Voluntarios por el Agua*, con motivo del inicio del proceso de elaboración del Plan de Prevención y del Plan de Descontaminación para la cuenca del río Maipo.

Como se detalla en la carta, ponemos a disposición nuestro trabajo y experiencia en monitoreo ciudadano de calidad del agua en la cuenca, con el propósito de colaborar en este importante proceso de gestión ambiental.

Agradecemos el espacio abierto por el Ministerio para recibir antecedentes y quedamos disponibles para cualquier información adicional que se requiera.

Saludos cordiales,

[Redacted signature]

Voluntarios por el Agua

Santiago, 18 de May de 2025

Sra. Sonia Reyes
Secretaria Regional Ministerial del Medio Ambiente
Región Metropolitana
Presente

Estimada Sonia:

Junto con saludarla cordialmente, me dirijo a usted en representación de Voluntarios por el Agua, una iniciativa ciudadana que, desde hace más de tres años, se ha dedicado de manera voluntaria, constante y rigurosa al monitoreo de la calidad del agua en la cuenca del río Maipo, mediante ciencia ciudadana.

Somos un grupo diverso, compuesto principalmente por personas del Cajón del Maipo y de la ciudad de Santiago, comprometidas con conocer, observar y recopilar datos que nos permitan comprender más de nuestra cuenca, especialmente en el contexto de crisis climática, presión hídrica y amenazas antrópicas a una de las arterias de vida de nuestra región. Contamos dentro del grupo con científicos, profesionales de distintas áreas y hemos recibido el apoyo de estudiantes universitarios, lo que ha fortalecido tanto nuestra formación, como el diseño de nuestras metodologías. Esta combinación nos ha permitido generar información confiable y de utilidad para comprender el estado del río.

El primer domingo de cada mes, sin interrupciones desde 2022, realizamos mediciones coordinadas en seis puntos del río Maipo, desde Baños Morales hasta Puente Alto recopilando datos del río Maipo y del estero El Morado, río Yeso, río Volcán y río Colorado . Estas actividades se desarrollan en rangos horarios similares y con los mismos instrumentos, lo que garantiza consistencia en los datos obtenidos. Contamos con informes periódicos y un archivo fotográfico que respalda nuestro trabajo en el tiempo.

Medimos parámetros como pH, conductividad, dureza, temperatura, salinidad, TDS (sólidos disueltos totales) y ORP (potencial de reducción-oxidación) en todos los puntos. Además, disponemos de un medidor de oxígeno disuelto y otro de turbiedad, lo que nos permite registrar estos parámetros en algunos puntos específicos de forma complementaria.

Valoramos profundamente el inicio del proceso de elaboración del Plan de Prevención y del Plan de Descontaminación para la cuenca del río Maipo, tal como establece la Resolución Exenta N°33 publicada el 9 de enero de 2025 en el Diario Oficial. Consideramos que este proceso es clave para la recuperación de los ecosistemas hídricos de la región y que puede verse enriquecido por iniciativas ciudadanas que ya cuentan con experiencia territorial y técnica.

Desde Voluntarios por el Agua queremos expresar nuestra plena disposición para aportar datos, compartir aprendizajes y colaborar activamente en este proceso, si así se requiere. Sabemos que no es fácil contar con grupos ciudadanos sostenidos en el tiempo, capacitados y con herramientas propias, y por eso creemos que nuestro trabajo puede ser un aporte genuino a este esfuerzo colectivo.

Agradecemos la apertura del Ministerio para recibir antecedentes y quedamos disponibles para entregar la información formalmente por los canales habilitados.

Reciba un cordial saludo,

A large black rectangular redaction box covering the signature area. There are some faint blue scribbles above and to the left of the box.A smaller black rectangular redaction box covering the name of the sender.

Voluntarios por el Agua